
 

 
 

Niederschrift 
(öffentlicher Teil) 

 
über die Sitzung des Musikschulausschusses vom 

07.11.2022 
 
Anwesend: 
siehe Anwesenheitsliste 
 
Vorsitz: 
Benedikt Striepens 
 
Zu der Sitzung war unter Mitteilung der Tagesordnung am    24.10.2022       eingeladen 
worden. 
 
 
 
 
Sitzungsort: Stadthaus Werne, Konrad-Adenauer-Platz 1, 59368 Werne, 4. OG, Caféteria  
 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende:  18:07 Uhr 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt der Vorsitzende fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und der Musikschulausschuss beschlussfähig ist. Er weist auf die 
Befangenheitsproblematik hin. 
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil: 

 1. Zwischenbericht des Musikschulleiters 
Vorlage: FB 4/909/2022 

 2. Personalplanung Musikschulkreis 
Vorlage: FB 4/911/2022 

 3. Entwicklung eines Leitbildes für den Musikschulkreis Lüdinghausen 
Vorlage: FB 4/912/2022 

 4. Etat des Musikschulkreises 2023 
Vorlage: FB 4/910/2022 

 5. Einführung der digitalen Gremienarbeit 
Vorlage: Stb./208/2022 

 6. Mitteilungen 
 7. Anfragen 

Nichtöffentlicher Teil: 

 8. Mitteilungen 
 9. Anfragen 
 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
TOP  1) Zwischenbericht des Musikschulleiters 

Vorlage: FB 4/909/2022 
 
Herr Lichtenfeld berichtet aus dem letzten Halbjahr. Dabei geht er insbesondere über die auf 
die Problematik des Fachkräftemangels im Musikschulkreis ein.  
 
Seine Powerpoint-Präsentation ist der Niederschrift als Anlage beigefügt.  

 
Beschluss: 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis.  
 

Einstimmig  
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TOP  2) Personalplanung Musikschulkreis 
Vorlage: FB 4/911/2022 

 
Stellv. Ausschussvorsitzender Striepens leitet in die Thematik ein. Er macht deutlich, dass 
mit diesem Verwaltungsvorschlag ein Paradigmenwechsel eingeleitet wird, den er sehr 
begrüße.  
 
Herr Kortendieck erläutert, dass der jetzige Vorschlag zur Umwandlung von Honorarstellen 
in TVöD-Stellen der Anfang sei, und in den nächsten Jahren weitere Vorschläge folgen 
sollen. Einen längerfristigen Plan vorzustellen, sei aufgrund der sich ändernden 
Ausgangslagen schwer möglich.  
 
Stv. Spiekermann-Blankertz fragt an, ob es nicht möglich sei, grundsätzlich die Stellen im 
Musikschulkreis als TVöD-Stellen auszuschreiben.  
 
Stv. Weiling merkt an, dass insbesondere die Unsicherheit für den Alltag der Honorarkräfte 
belastend sei. Auch sie unterstützt den Vorschlag, Stellen grundsätzlich als TVöD-Stellen 
auszuschreiben.  
 
Seitens der Verwaltung wird deutlich gemacht, dass man bei der Neubesetzung von Stellen 
im Blick haben müsse, dass der Stellenplan eingehalten werde und die Personalkosten nicht 
massiv überschritten würden. 
 
Noch sei der Unterschied zwischen Honorarzahlungen und Arbeitgeberkosten TVöD noch 
sehr deutlich.  
 
Er stellte in Aussicht, in den nächsten Musikschulausschusssitzungen einen Vorschlag für 
die Anhebung der Honorare einerseits und für eine entsprechende Gebührenanpassung 
andererseits einzuplanen. Diesen Vorschlag habe die Verwaltung eigentlich schon jetzt 
machen wollen, habe aber angesichts der allgemeinen Preissteigerungen jetzt noch davon 
Abstand genommen.  
 
 

 
Beschluss: 
Der Ausschuss empfiehlt dem Rat der Stadt Lüdinghausen, die im Etatentwurf 2023 
enthaltenen Personalmehrkosten und die Stellenplanänderung für die Umwandlung von 4 
Honorarkraftstellen (Teilzeit) in entsprechende TVöD-Stellen zu beschließen.  
 

Einstimmig  
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TOP  3) Entwicklung eines Leitbildes für den Musikschulkreis Lüdinghausen 

Vorlage: FB 4/912/2022 
 
Musikschulleiter Lichtenfeld leitet in die Thematik ein. Der Vorschlag zur Entwicklung und 
gemeinsamen Erarbeitung eines Leitbilds kam ursprünglich aus der Lehrerschaft.  
 
Die Ausschussmitglieder unterstützen den Vorschlag. Stv. Weiling merkt an, dass es sich in 
ihrem Erfahrungsbereich als positiv herausgestellt hat, dass für die externe Moderation 
jemand gewählt wird, der nicht aus dem Fachbereich kommt.  
 
Herr Lichtenfeld erwidert, dass gerade für die Musikschullehrkräfte wichtig sei, dass sie 
einen Bezug zu der moderierenden Person herstellen könnten.  
 
Die Auswahl der Moderation wird auf jeden Fall im Rahmen eines Ausschreibungsverfahrens 
vorgenommen.  

 
Beschluss: 
Die für die Entwicklung des Leitbilds für den Musikschulkreis erforderlichen Mittel in Höhe 
von 7.500 € werden durch den Ausschuss genehmigt. Der Ausschuss empfiehlt den 
Anteilskommunen, die in der Vorlage genannten einmaligen Kosten zu übernehmen.  
 

Einstimmig  
  
  
  
  

 

 
 
TOP  4) Etat des Musikschulkreises 2023 

Vorlage: FB 4/910/2022 
 
Frau Möllers stellt den Etatentwurf 2023 vor. Die wesentlichen Änderungen werden erläutert.  

 
Beschluss: 
Der Musikschulausschuss nimmt den Etatentwurf 2023 zur Kenntnis.  
 

Einstimmig  
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TOP  5) Einführung der digitalen Gremienarbeit 
Vorlage: Stb./208/2022 

 
Beschluss: 
1. Der Musikschulausschuss beschließt, dass die formelle Einladung zu den Sitzungen 
ausschließlich per E-Mail erfolgt, es sei denn, die Einladung per Post wird ausdrücklich 
gewünscht. 
 
2. Der Musikschulausschuss beschließt, dass die Sitzungsunterlagen ausschließlich in 
digitaler Form über das Ratsinformationssystem der Stadt Lüdinghausen zur Verfügung 
gestellt werden, es sei denn, die Papierform wird ausdrücklich gewünscht. Die 
Wahlmöglichkeit beschränkt sich auf die Papierform oder die ausschließliche digitale Form 
mit einem eigenen mobilen Endgerät. Eine Mischform ist nicht möglich. 
 
 

Einstimmig  
  
  
  
  

 
TOP  6) Mitteilungen 
keine 

 
 
 
TOP  7) Anfragen 
keine 
 
 
 
 
 
__________________________ _________________________ 
Benedikt Striepens 
Vorsitzende/r 

Karin Möllers 
Schriftführer/in 
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Anwesenheitsliste 
 

zur Sitzung des Musikschulausschusses 
 
der Stadt Lüdinghausen am 07.11.2022 
 
anwesend: 
 

 CDU-Fraktion 

Weiling, Maria  

 Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Mönning, Annette  

 SPD-Fraktion 

Spiekermann-Blankertz, 
Michael 

 

 Vertreter anderer Städte/Gemeinden 

Berghof-Knop, Sandra vertritt Wilhelm Sendermann 

Bothur, Holger vertritt Sebastian Täger 

Döbbelin-Südfeld, Klara vertritt Dietmar Bergmann 

Gründken, Frank vertritt Lothar Christ 

Lange, Claudia  

Striepens, Benedikt  

Zimolong, Ursula  

 von der Verwaltung 

Hölscher, Norbert  

Kortendieck, Matthias vertritt Ansgar Mertens 

Lichtenfeld, Matthias, 
Musikschulleiter 

 

Möllers, Karin  

 
 
 
Entschuldigt: 
 

 Bürgermeister 

Mertens, Ansgar  

 Vertreter anderer Städte/Gemeinden 

Bergmann, Dietmar  
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Christ, Lothar  

Cortner, Theodor  

Sendermann, Wilhelm  

Smodis, Sonja  

Täger, Sebastian  
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